

DIE GRÜNEN

BESCHLUSS (RESOLUTIONS-) ANTRAG

der Landtagsabgeordneten Mag. Christoph CHORHERR, Cecile CORDON und
FreundInnen (GRÜNE)
eingebracht in der Sitzung des Wiener Landtages am 24.4.2003
zu Post 2 der heutigen Tagesordnung

betreffend Überprüfung der Pensionsreform durch den Verfassungsgerichtshof

BEGRÜNDUNG

Die bis dato laut gewordenen Pläne der Bundesregierung in Bezug auf eine grundlegende Reform des österreichischen Pensionssystems werfen viele verfassungsrechtliche Fragen auf.

Etwa im Bereich des Vertrauensschutzes, des Gleichbehandlungsgrundsatzes und des „Bundesverfassungsgesetzes über unterschiedliche Altersgrenzen von männlichen und weiblichen Sozialversicherten“ bestehen erhebliche Bedenken auch von namhaften Verfassungsjuristen, dass die – offensichtlich knapp vor ihrer Beschlussfassung im Nationalrat stehende – Pensionsreform bundesverfassungswidrig ist.

Die gefertigten Landtagsabgeordneten stellen daher gemäß § 27 Abs 4 der Geschäftsordnung für den Landtag der Stadt Wien folgenden

BESCHLUSSANTRAG:

Der Landtag wolle beschließen:

Falls die derzeitigen Pläne der Bundesregierung im Bezug auf die Reformierung des österreichischen Pensionssystems im Nationalrat als Bundesgesetz beschlossen werden, wird die Wiener Landesregierung aufgefordert, von ihrem Recht gemäß Art 140 Abs 1 Bundes-Verfassungsgesetz Gebrauch zu machen und dieses Gesetz per Antrag beim Verfassungsgerichtshof auf seine Verfassungsmäßigkeit überprüfen zu lassen.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung dieses Antrages.

Wien, am 24.4.2003

Handwritten signatures of Christoph Chorherr, Cecile Cordon, and other representatives.

Pensionsreform 140B-VG.doc, 23.04.2003-d, 1/1

Magistratsdirektion der Stadt Wien
Eing.: 24 APR 2003
PGL/01959/2003/0001-1691/AT
Geschäftsstelle Landtag, Gemeinderat
Landtagsverwaltung und Stadtsenat